

Boletín Chaminade

PUBLICACIÓN DE LAS COMUNIDADES LAICAS MARIANISTAS / NOVIEMBRE 2012 / NÚMERO 371 / \$ 500



*...con María somos fuego
que enciende otro fuego.*
Marianistas



Temas en este número: Corrupción, Mes de María y Testimonios y actividades en el MM



COLUMNA DE PACO

CORRUPCIÓN en la PDI

“Cuando las barbas del vecino veas pelar... pon las tuyas a remojar” reza el viejo refrán. Sí, pero ¿cómo andamos por casa? La corrupción puede disimularse, pero si no se elimina, se produce algo más que un simple deterioro: se está destruyendo la Democracia.

Elemento fundamental de la cultura de la corrupción es el culto al dinero. “Don Dinero” siempre ha sido un “poderoso caballero”. Pero hoy en nuestro querido “Chilito Lindo” (ex sobrio, ex solidario, ex....) ha pasado a ser dios insaciable devorador de los espacios de ética y decencia que quedan en nuestra Sociedad.

Este culto encuentra un poderoso aliado en el individualismo feroz de nuestro “progreso” valórico, que en la práctica niega la esencial igualdad de los chilenos y la primacía del Bien Común como principio rector de la actividad económica. Don Dinero eleva a los altares a otro diosecillo: el derecho de los más capacitados a empuñar las armas suministradas por un Cartón arrancado servilmente del enjambre de algunas mal llamadas universidades utilizadas como cebo en la carrera que sea, pero uniformadas con la camiseta de una indisimulada religión: la del “trepata-trepata”.

Por fortuna la corrupción más grave, la del ethos, NO ha contaminado el alma nacional: Sigue siendo valorada la transparencia, la honradez ciudadana, el esfuerzo y el trabajo duro, la competencia sana y estimulante, coronada con devoción, con “la piedad de la obra bien hecha”.

Téngase presente.



Sumario

- 3 Editorial:
Ojos para ver lo gratuito
- 4-5 Tema del Mes:
Laicos y santos
- 6-8 Aporte:
Retiro de iniciación
- 9-11 Aporte:
Jornada de Animadores CLM
- 12 Testimonio:
Peregrinación 15 de octubre
- 13 Chaminoticias:
Mes de María
- 14 Chaminoticias:
Alianza Marial en Ecuador
- 15 Chaminoticias:
- 16 Contraportada:
Oración a María nuestra madre

Boletín Chaminade

Directores : José Alarcón Ciudad y
Elizabeth Oyarzún Santibañez.
Editora : Marta Silva Morales
Comité Editorial : Hno. Paço García sm, Hno. Jesús Gómez sm,
Mauricio Rojas, María Inés Espinosa S.,
Patricio Hau, Sandra Martínez-Conde.

Publicación de las Comunidades Laicas Marianistas de Chile
noviembre 2012 • Nº 371 • \$500.- • Suscripción Anual: \$4.500.-

Colaboraciones enviar hasta el día 18 de cada mes a: colaborachaminade@gmail.com

Las colaboraciones deben venir en formato de texto Word y no en PDF, y las fotos deben estar en formato JPG

Diseño e Impresión: • MMG • Teléfono: 554 8531

“Las opiniones vertidas en los artículos son de exclusiva responsabilidad de quienes las han expresado”.

Chaminade

Ojos para ver lo gratuito

En la reciente carta pastoral del Comité Permanente del episcopado chileno, hay una sección, quizás la más lograda, en la que se nos invita a reconocer que Jesús nos llama a valorar el servicio y lo gratuito.

Este llamado de nuestros pastores se realiza en contraste con el diagnóstico que nuestra sociedad está "centrada en lo económico". Por el contrario, se nos señala que "Jesús nos enseñó que lo más humano de lo humano no tiene precio, pero tiene máximo valor. Lo más humano no se compra ni se vende: se da y se recibe como un don, comenzando con la vida, la amistad y la alegría."

Sin embargo, constatamos, al igual que nuestros Obispos, que muchas veces estamos tan metidos en la vida del mundo que nuestros ojos y nuestra mente sólo tienen capacidad para ver lo que es importante a los ojos del mundo y se pierden la riqueza de mirar con los ojos de Jesús. En efecto, cuántas veces escuchamos a hermanos nuestros desanimados porque ven que el mundo se ha vuelto muy materialista y que han perdido la capacidad para ver todo lo gratuito que está a su alrededor.

Tener ojos para ver lo gratuito es una ferviente invitación que queremos hacer desde estas páginas. Efectivamente, si queremos ver lo gratuito nos daremos cuenta que ello se nos aparece por todas partes. Si miramos al interior de nuestra familia marianista, veremos que está llena de religiosos y laicos que entregan sus servicios gratuitamente como agentes pastorales, dirigentes de colegios y parroquias, miembros de diferentes voluntariados, participación en comunidades, servicios de organización de las distintas actividades, etc.

Pero esto no sólo pasa en nuestra familia marianista, sino que en toda la Iglesia e incluso en gran parte de nuestra vida diaria. Cuantas veces hemos observado o nos a tocado participar en la ayuda a un desvalido en la calle, o cuando alguien pregunta por una dirección o cuando se requieren donantes de sangre o de órganos. Y para que decir, los mismos ejemplos que nos muestran nuestros Obispos en la amistad, la alegría, la belleza y la vida misma. En fin, si salimos de la lógica que nos invade y abrimos nuestros ojos para entrenarlos en mirar lo gratuito veremos que cada día podremos llenarnos de experiencias que nos lo mostrarán.

La invitación, es pues, que siguiendo a nuestro Padre Dios y a su hijo Jesucristo, que nos han dado todo gratis, nosotros también nos atrevamos a mirar y a vivir en la gratuidad 

¡Laicos y santos!

Por: Jesús Gómez SM

1.- Abrirse a la vida:

El mes de noviembre da comienzo con la fiesta de Todos los Santos. Parece que es una celebración de la santidad democrática, la de todos los creyentes que ya han ido al encuentro del Padre y que les fue bien en esta vida. Y esperamos que ese sea un día nuestro caso.

Aprovechemos esta ocasión para reflexionar sobre la santidad en la vida laical, el llamado a la santidad y el camino para llegar a serlo.

- ¿Qué te sugiere la palabra santo aplicada a alguien cercano? ¿Admiración, sospecha, vida exigente, aislamiento, mucha generosidad, otras...? ¿Qué características pondrías en esa persona?
- ¿Qué te sugieren estas expresiones del lenguaje coloquial: "Se cree santo", "se hace el santo", "es un santurrón", "se come los santos", (se pueden añadir otras). ¿Qué valoración de la santidad expresan? ¿Por qué?
- ¿Cómo entendemos la santidad, el ser santo/a? ¿Quién puede llegar a serlo?

2.- Ponerse en camino de santidad

2.1. Todos estamos llamados a ser santos

Hay santos canonizados y santos no canonizados, santos que han sido destacados para ejemplo y estímulo en el cumplimiento de nuestra propia vocación cristiana, y santos "que pasaron a la historia" porque ya no son significativos para nosotros. Puesto que la santidad es personal, hay tantas formas y medidas de santidad como personas, pero tendemos injustificadamente a identificar al santo con el santo canonizado. La santidad no es una vocación heroica, solo para algunos; todos estamos llamados a la santidad.

"Todos los fieles, de cualquier estado o condición, están llamados a la plenitud de la vida cristiana y a la perfección de la caridad" (Lumen Gentium 40). "Todos en la Iglesia, precisamente por ser miembros de ella, reciben y, por tanto, comparten la común vocación a la santidad. Los fieles laicos están llamados, a pleno título, a esta común vocación, sin ninguna diferencia respecto de los demás miembros de la Iglesia" (Christifideles-Laici 16). Esta vocación surge del Bautismo, que nos hace hijos de Dios y partícipes de su vida divina, que debemos desarrollar hasta llevarla a la plenitud.

Todo cristiano está equipado con las gracias necesarias para esta aventura que llamamos santidad. Son gracias, talentos dados por Dios con la intención expresa de dar fruto en abundancia. Hay que ponerse en camino. Es un proceso lento y vital que dura toda la vida. Es don de Dios y es compromiso coherente

del hombre. Es una invitación del Espíritu Santo hecha desde dentro de uno, que renueva constantemente a la persona y, con su gracia, la mueve siempre a una mayor fidelidad, si no encuentra obstáculos a su acción. El Espíritu Santo santifica y transforma a la persona y a la comunidad, para hacerles instrumentos adecuados que lleven a cabo su obra de salvación del mundo.

2.2. "Pasión por Cristo, pasión por la humanidad"

Dos grandes dimensiones en este camino de santidad. Ambas son necesarias e inseparables, y se refuerzan mutuamente. Cuando se viven bien, no dan lugar a la evasión en una espiritualidad desencarnada o en un activismo desgastador. Es la doble dimensión del mandamiento único del amor: Dios y el prójimo.

a.- Pasión por Cristo: "Sin mí no pueden hacer nada" (Jn 15,5)

Es una llamada a vivir a fondo lo que habitualmente designamos como "la vida interior" o "la vida espiritual". Es ponerse a la escucha del Maestro, hacerse discípulo, aprender a estar con Jesús, dejarse seducir por Él.

"Jesús invita a encontrarnos con Él y a que nos vinculemos estrechamente a Él porque es la fuente de la vida... El discípulo experimenta que la vinculación íntima con Jesús en el grupo de los suyos es participación de la Vida salida de las entrañas del Padre, es formarse para asumir su mismo estilo de vida y sus mismas motivaciones, correr su misma suerte y hacerse cargo de su misión de hacer nuevas todas las cosas" (Doc. Aparecida 131)

"Jesús quiere que su discípulo se vincule a Él como 'amigo' y como 'hermano'. El 'amigo' ingresa en su Vida, haciéndola propia. El amigo escucha a Jesús, conoce al Padre y hace fluir su vida en la propia existencia... El 'hermano' de Jesús participa de la vida del Resucitado... por lo que Jesús y el discípulo comparten la misma vida que viene del Padre..." (Doc. Aparecida 132).

Desarrollar "un gran amor a Cristo, autor y modelo de nuestra santificación. Contemplar con amor su vida para copiar en la mía sus rasgos, para seguir sus consejos... Y con inmenso valor -eso es tener fe-, arrojar la red, lanzarme a realizar el plan de Cristo por más difícil que me parezca... por más que me asisten temores... con la consulta prudente para determinadas resoluciones. Seguir a Cristo y realizar sus designios sobre mí" (S. Alberto Hurtado).

Y el Papa Juan Pablo II en Novo Millennio Ineunte, después de poner como primera prioridad pastoral la santidad, señala los medios para caminar en esa dirección:

- La oración. "Permaneced en Mí, como yo en vosotros" (Jn 15,4).

"Nuestras comunidades cristianas tienen que llegar a ser auténticas 'escuelas de oración', donde el encuentro con Cristo no se exprese solo en peticiones de ayuda, sino también en acción de gracias, alabanza, adoración, contemplación, escucha y viveza de afecto hasta el 'arrebato del corazón'. Una oración intensa que... abriendo el corazón al amor de Dios, lo abre también al amor a los hermanos, y nos hace capaces de construir la historia según el designio de Dios" (NMI 33). Y añade: "Pero se equivoca quien piense que el común de los cristianos se puede conformar con una oración superficial, incapaz de llenar la vida. Especialmente ante tantos modos en que el mundo de hoy pone a prueba la fe, no serían cristianos mediocres, sino 'cristianos con riesgo'" (NMI 34)

- Y señala después: La escucha de la Palabra, la lectio divina, la Eucaristía dominical, la Reconciliación, la primacía de la gracia. Como marianistas añadiríamos: el cultivo de la fe, la "fe del corazón", el amor a María, la formación, el acompañamiento espiritual, el discernimiento o búsqueda de la voluntad de Dios, los retiros.

En palabras de S. Alberto Hurtado: "Y esta vida de fe, que es sustancialmente un amor alimentado por una intensa vida interior: vida de oración, vida de meditación, vida de sacramentos, vida de ejercicios, vida de lectura espiritual, de amistades espirituales, de ambiente espiritual para poder, sin salir del mundo, ser sal del mundo y su luz".

b.- Pasión por la humanidad. "Te seguiré a donde quiera que vayas" (Lc 9, 57)

"La vocación de los fieles laicos a la santidad implica que la vida según el Espíritu se exprese particularmente en su inserción en las realidades temporales y en su participación en las actividades terrenas... La vocación a la santidad está ligada íntimamente a la misión y a la responsabilidad confiada a los fieles laicos en la Iglesia y en el mundo" (Christifideles laici 17)

"La admiración por la persona de Jesús, su llamada y su mirada de amor, buscan suscitar una respuesta consciente y libre desde lo más íntimo del corazón del discípulo, una adhesión de toda la persona... En este amor de Jesús madura la respuesta del discípulo: 'Te seguiré a donde quiera que vayas'" (Doc. Aparecida 136)

"La respuesta a su llamada exige entrar en la dinámica del Buen Samaritano que nos da el imperativo de hacemos prójimos, especialmente con el que sufre, y generar una sociedad sin excluidos, siguiendo la práctica de Jesús que come con publicanos y pecadores, que acoge a los pequeños y a los niños, que sana a los leprosos, que perdona y libera a la mujer pecadora, que habla con la Samaritana" (Doc. Aparecida 135)

"Identificarse con Jesucristo es también compartir su destino: 'Donde yo esté estará también el que me sirve' (Jn 12,26). El cristiano corre la misma suerte del Señor, incluso hasta la cruz..." (Aparecida 140)

"Mi ideal central es ser otro Cristo, obrar como él, dar a cada problema su solución... Entre los deseos más queridos de Cristo está el de que amemos a nuestros hermanos con el mismo amor que él demostró por ellos. Por eso mi vida cristiana ha de

estar llena de celo apostólico, del deseo de ayudar a los demás, de dar más alegría, de hacer más feliz este mundo... consagración entera en mi espíritu y en las obras. Una vida sin compartimentos, sin jubilación, sin jornada de ocho o doce horas. Toda la vida entera y siempre para vivir la vida de Cristo" (S. Alberto Hurtado).

2.3. Resumiendo:

La vocación a la santidad pasa a ser una opción de vida del laico -y del no laico-, cuando se expresa en motivación e intensidad, fuego y pasión, en el cumplimiento de las exigencias de su vida laical: ser "hombres de Iglesia en el corazón del mundo y hombres del mundo en el corazón de la Iglesia" (Ver en temas anteriores).

"El amor de Cristo nos urge", dice San Pablo. El cristiano se abre a la acción del Espíritu que quiere santificar su vida personal y social y colabora activamente con él. El seguimiento de Jesús le pone en la dirección correcta. Con Cristo se sentirá llamado y comprometido a ser "fermento en la masa" en el mundo de la política, del trabajo, de la cultura, de los negocios, en la familia, para construir un mundo más humano, más justo y más fraterno según el querer de Dios. En esa tarea es donde realizará la vocación a la santidad.

El P. Chaminade quería "reavivar o volver a encender por todas partes la llama divina de la fe, presentando por todos lados, ante el mundo asombrado, grandes cantidades de cristianos católicos de toda edad, sexo y condición que, reunidos en asociaciones especiales, practicasen sin vanidad y con valentía, nuestra santa religión..." Quería que fuéramos "el espectáculo de un pueblo de santos"

Para ponerse en camino de santidad hay que tomar "una determinación bien determinada" (Santa Teresa de Jesús)

3. ¿Qué vida queremos llevar? ¿Cómo queremos ser?

En comunidad, trabajar el texto y reaccionar:

- Qué frases subrayas; cómo tocan tus sentimientos más profundos, cómo te invitan a comprometerte.
- Según el texto, cómo se podría definir la santidad; qué elementos se destacan en cada una de las dos dimensiones; cómo se interrelacionan.
- ¿Cuál sería tu - nuestro proyecto de vida hacia la santidad?
- Asumir algunos compromisos derivados de lo conversado. Expresarlo en un lema o decisión.

4. Celebrar la vocación a la que hemos sido llamados.

Se puede hacer un ejercicio de relacionar textos del N. Testamento con los ecos que produce el tema.

Se pueden releer las citas bíblicas presentes en el texto; también: Lc 6, 27-36; Ef 4, 1-6; Ef 4, 32 a 5, 2.

Terminar con oración: de súplica, de agradecimiento, de compromiso. Pedir el deseo y la decisión de caminar hacia la santidad.

Retiro de Iniciación 2012



Septiembre terminó con un regalo del Espíritu Santo, los días 28, 29 y 30, vivimos un hermoso encuentro llamado por años "Retiro de Iniciación". En tres jornadas se transmitió el estilo Marianista de crecer en la Fe perteneciendo a una comunidad, conocimos el Amor por Nuestra Madre María, nuestra Espiritualidad, la misión y la organización de las CLM. Disfrutamos momentos de profunda oración, en otros nos emocionamos al sentirnos queridos, nos reímos de nuestras propias tonteras, hicimos muchos amigos, en síntesis, desde nuestra humanidad nos dejamos impregnar del amor incondicional de nuestro Padre Dios.

Queremos agradecer a todos los nombrados a continuación, que dejando de lado muchas cosas, tuvieron la voluntad de entregar un fin de semana a Dios y a las Comunidades Laicas Marianistas.

Un Abrazo, abrazo marianista,
Ely y José
Presidentes de las CLM ⊕

Retiro de Iniciación

Cuando me dijeron si quería vivir el retiro de iniciación, me imaginé algo muy distinto a lo que fue.



Cuando llegamos el viernes a la casa de retiro junto a mis hermanos de comunidad -Felipe, Samuel y el revoltoso Antonio-, fuimos recibidos muy amorosamente por el equipo del encuentro. Al pasar las horas, nos fuimos desconectando con todo lo que rodeaba a la casa de retiro (a pesar de que estábamos en plena ciudad la tranquilidad y la paz del lugar se apoderaron de mí). Fue increíble, esa es la única palabra que puede describir lo que viví. Conocer a Ely, Pepe y a todos mis hermanos marianistas fue una de las cosas más lindas que me ha pasado este año, ver como nuestros conocimientos se mezclaban y sacábamos una cosa en común, nuestro amor a Dios y en especial a nuestra Madre María. Las edades no importan cuando se trata de compartir pensamientos y emociones sobre cómo mejorar nuestro espíritu y cómo vivir nuestra fe en María. Las horas fueron pasando y más seducida me sentía por el Movimiento Marianista. Las risas se hicieron presentes y me siento llena de energías para seguir adelante junto a mis hermanos de comunidad y junto a la Etapa Joven. Siento que tengo más ganas que nunca de trabajar en pro de nuestro movimiento y que éste siga creciendo. Tengo ganas de que todos sepan que en un pequeño lugar de

nuestro mundo vive gente y en especial jóvenes que estamos dispuestos a cambiar al mundo y llevar la palabra de Dios y el ejemplo de vida de María a los demás. Me siento más comprometida con los jóvenes de mi país. Siempre les menciono a los jóvenes del Centro Faustino de Ventanas que no hay jóvenes malos, sino que falta gente que les diga que son buenos y que sí se puede cambiar el pensamiento, que sí se puede vivir en Cristo y que sí se puede seguir el ejemplo de María. Me siento orgullosa de ser Marianista y estar rodeada de gente maravillosa. Estoy muy orgullosa de participar en la etapa joven y lo que más me llena de orgullo es ser parte de la comunidad de Ventanas. Estamos lejos pero más fuertes que nunca. Solo sé que vivir el encuentro de iniciación, reafirmo mi amor a Dios y a nuestra Madre María. Estoy muy agradecida por la experiencia y por los amigos que me dejó ese hermoso fin de semana. Estoy muy feliz de poder gritar con mucha fuerza que soy Javiera, que soy Marianista y que estoy dispuesta a dejar todo para mejorar este mundo que necesita de ti, de mí y de Dios.

Javiera Lorena Jimenez

Comunidad Cristo está aquí, a mi lado, en mí

Ventanas 

Retiro de Iniciación

¿Que fue para mí la experiencia del Encuentro de Iniciación?
¿Cómo lo viví? ¿Qué me queda?

Estas simples preguntas que surgen espontáneamente son difíciles de responder, ya que es una experiencia que realmente es única y que tiene su particularidad en las personas que participamos de ella. Porque cada una de estas personas es única, pero a la vez todos nos sentimos uno; esto es algo que he confirmado en esta experiencia, ya que nos une en una misma Espiritualidad y tenemos una forma única de vivir el Evangelio en nuestra Espiritualidad Marianista. Con este encuentro pude vivir el carácter de HERMANOS que abunda en nuestras Comunidades Laicas Marianistas. Esto se manifiesta en el hecho de que el factor edad no es relevante, debido a que todos somos iguales a los ojos de Jesús y María, y, por otro lado, el cariño hacia los demás es por igual, ya que todos somos importantes en esta labor de dar a conocer el Evangelio a las personas desde nuestra realidad de Marianistas Laicos Comprometidos.

Esta experiencia fue particularmente una instancia en la pude seguir encantándome con la esencia de nuestra

espiritualidad marianista, acoger y sentirme ciento por ciento parte de este Movimiento que hace alianza con María.

Esta experiencia la viví con la mejor disposición y me encantó, disfruté cada experiencia de compartir y de encuentro personal.

Me quedo con el entusiasmo y alegría que veo en cada una de las personas del movimiento, con el gran compromiso de ser misioneros en este mundo nuestro, todos juntos por el bien de nuestra Iglesia.

Solo me queda reiterar que es una experiencia que hay que vivir para confirmar y sentirse cada vez más marianista y más comprometidos con el Mensaje de Amor de Cristo.

Daniel Orellana Galleguillos

Comunidad Misioneros de Faustino LINARES

Etapa Joven

Santiago, Octubre, 2012 ⊕



ALMA BARAHONA	RABONI
KARIN ARAYA	AGUA VIVA
CRISTIAN MARTIN	AGUA VIVA
VIRGINIA RIQUELME	AGUA VIVA
BERNE SALINAS	AGUA VIVA
SANDRA HINOSTROZA	AGUA VIVA
JESSICA GARRIDO	SERVIDORES DE JESÚS
RUBEN BERRIOS	JEREMIAS
FELIPE OLIVARES	ADVIENTO
MONSERRAT GAJARDO	ADVIENTO
ANTONIO ROMO	CONSTRUYENDO ESPERANZA
DANIEL ORELLANA	MISIONEROS DE FAUSTINO
SAMUEL ROMO	CRISTO ESTÁ EN MÍ, A MI LADO EN MÍ
FELIPE AGUIRRE	CRISTO ESTÁ EN MÍ, A MI LADO EN MÍ
JAVIERA JIMENEZ	CRISTO ESTÁ EN MÍ, A MI LADO EN MÍ
ALEJANDRA CORTES	JESÚS ESTAMOS AQUÍ
EMILIO MORENO	UN FUEGO QUE ENCIENDE OTRO FUEGO
BELEN INOSTROZA	CORAZON FAUSTINO
JORGE TORO	CORAZON FAUSTINO

Jornada de Animadores CLM

Una fría mañana nos recibió ese sábado 13 de octubre en Departamental, pero el ambiente reinante era muy diferente: el encuentro y reencuentro entre los animadores de las CLM era de una calidez, alegría, fraternidad que opacó el gris matinal.

La jornada se desarrolló fluida e intensamente revisando nuestro rol de animadores: qué estamos haciendo, cómo lo hacemos, que no debemos hacer, que corregir, que enfatizar. ¡Capacitación! Una instancia para complementar la buena voluntad y compromiso con herramientas reales, eficaces, concretas; en fin, ANIMAR una Comunidad Marianista, donde siendo todos distintos, con María Santísima seamos capaces de fortalecer nuestra fe, tener seguridad en la esperanza y ser constantes en el amor.

Al término del encuentro nos reunimos en una liturgia -¡tan propio de nuestra condición de laicos!- intensa, profunda, de mucho recogimiento, ocasión propicia para dar gracias a Nuestro Padre por la jornada vivida.

Quedamos complacidos y agradecidos de la organiza-

ción del encuentro, por el esfuerzo desplegado, la generosidad y disponibilidad de los expositores, laicos y religiosos que lo hicieron posible.

¡¡¡¡¡A animar, entonces con los frutos aquí recogidos!!!!!!

María Ester Tapia Alarcón 



El sábado 13 de octubre participé en la jornada para animadores de las C.L.M. en la que encontré algunas respuestas que me había hecho en mi rol de animadora de comunidad. ¿Cómo mejorar en la animación? ¿Por qué a veces no tengo la respuesta esperada? Etc. En esta jornada descubrí en los diferentes momentos que tuvimos, que sólo tengo que ponerme al servicio del Señor siguiendo el modelo de María, quien es perseverante, paciente, sencilla humilde y fuerte en la fe. Y lo más importante debe estar presente el amor por el otro para empatizar y entender. Para lograrlo debo cultivar mi vida interior con oración y formación. Y así tener una vida coherente con la espiritualidad marianista, siendo signo de esperanza y testigo de fidelidad, igualdad y seguridad.

Agradezco a quienes hicieron posible esta jornada en la que compartimos con muchos hermanos de distintos sectores y comunidades con la alegría de ver el entusiasmo y entrega de todos, muy especialmente aquellos que llegaron de Talca, que son un ejemplo que motiva por su disposición y alegría.

Gracias por cada momento que vivimos en la jornada, terminando con una hermosa liturgia guiada por Silvia y Alfredo.

Por todo esto ¡GRACIAS SEÑOR!

Pamela Costella

Comunidad Amigos en Cristo, Puente Alto 

Una Experiencia muy enriquecedora

Por: Valentina Ortega Herrera, animadora comunidad "Misioneros para el mundo"



El retiro de animadores vivido el sábado 13 de octubre, al igual que el retiro del año pasado, significó para mí una experiencia muy enriquecedora tanto espiritualmente como en el tema de formación de cómo debe proceder un buen animador de las CLM.

Cuando yo me fui en la mañana para el centro marinista iba pensando en que no sabría que hacer y que estaría

sofa, porque sospechaba que no habrían más animadores jóvenes por temas de horarios de los demás, pero al llegar a allá me sentí parte de algo grande y bonito, me sentía acompañada y, principalmente, que era parte de una experiencia que pocos tenían el honor de vivir, pero que para mí vida personal y comunitaria era completamente necesaria y llenadora.

Al encontrarnos animadores de diversas edades y años en comunidad le da al encuentro un sentido más de aprendizaje que de ir simplemente por cumplir, al encontrarme en grupos en los cuales todos llevaban muchos años ya en comunidad sentí que estaba escuchando lo que sería mi comunidad en unos años más, ya que, si bien cada comunidad tiene su propia dinámica, altos y bajos y forma de guiarse en su camino, todas tienen aspectos similares como lo son el sentimiento que los une y motiva a seguir en comunidad, los problemas que enfrentan también son muy similares, yo los asemejaría a que son como los gorros, todos son diferentes pero en modelo de fondo y su fin es el mismo.

El hecho de que nos hayan hecho pasar un tema y tener una comunidad de animadores, en la cual tuve la

importante misión de ser la animadora, creo que dentro de todo lo importante del día fue lo que más me marco, porque yo era la menor del grupo y me veía animando a personas que llevaban más de 10 años en vida de comunidad, sin embargo a pesar de las pequeñas fallas que presente producto de los nervios sus consejos, felicitaciones y críticas constructivas creo que serán algo que nunca olvidaré.

Espero que este tipo de encuentros se sigan realizando siempre, ya que de verdad que son muy significativas y enriquecedoras, yo creo que tanto para quienes llevan hartos años en vida de comunidad como para quienes estamos recién empezando en éste lindo camino 



Peregrinación del 15 de Octubre

Por: José Alarcón.



Como describir lo vivido el 15 de octubre. Esta fiesta siempre ha sido el resultado de la preocupación y del trabajo voluntario que prestan muchas personas desde varios meses antes que se realice. Gente que en forma anónima preparan con cariño y dedicación cada detalle de lo que ahí se vive, desde la música, la locomoción, el sonido, los permisos municipales, y tantas pequeñas y grandes acciones para que todo resulte bien.

Todo este trabajo se ve recompensado al ver la gran cantidad de personas que este año participaron en forma alegre en la peregrinación al Templo Votivo de Maipú. Detrás del lema "Con María somos un fuego que enciende otro fuego" se caminó y oró, se reencontraron muchos amigos que hace tiempo no se veían, como hermanos que han estado distantes y que vuelven a estar juntos, el trayecto se llenó de abrazos y sonrisas.

Bajo las alas de María los Marianistas nos reunimos nuevamente como si fuera la primera vez. Alegres recorrimos el camino, algunos super concentrados en la oración, otros super "desconcentrados" participando de la

conversación fraterna, así es nuestra vida, así nos gusta ser.

La Misa fue otra cosa, ese fue el momento de unirnos en el pan compartido, en el canto con sentimiento, en la oración dedicada y comunitaria, en la comunión con Dios. Ahí se recibe el mejor alimento de todos. Gracias a quienes la presidieron, a los que leyeron y a los que la motivaron.

El resto de la tarde nos distribuimos por los jardines. En ese lugar aparecieron los panes, las empanadas, algunos platos preparados para la ocasión, los infaltables huevos duros con sal (del colesterol no hablar). Alrededor de las mesas improvisadas se vivió la comunidad, y en muchos casos las intercomunidades, los jóvenes y los niños llenaron el lugar con sus juegos, mientras nosotros conversábamos de lo humano y de lo divino. En síntesis fue un día hermoso, donde compartimos nuestro carisma y Fe. Muchos esperaremos esta fecha cada año para volver a vivir esta celebración tan singular, donde nuestra Madre nos invita a festejar la vida ☩



Mes de María 2012

Santuario Marianista

Compartamos la alegría de estar juntos en oración.

La comunidad de voluntarios del Santuario de Nuestra Señora del Pilar le invita a celebrar el Mes de María.

Entre el jueves 8 de noviembre y el sábado 8 de diciembre de 2012, a las 20 horas en Departamental 1951, Pedro Aguirre Cerda.

Programación

JUEVES 8 DE NOVIEMBRE

20:00 horas Misa de inicio

VIERNES 9

Comunidad
Adviento y Zeraim

SABADO 10

Comunidad
Amén y Ven Señor Jesús.

DOMINGO

Misa 12:00 horas

LUNES 12

Comunidad Amigos de Cristo
y Servidores de María.

MARTES 13

Comunidad Caminando
Con Jesús y San Pablo

MIÉRCOLES 14

Comunidad Caminantes
y Santiago Gapp.

JUEVES 15

Misa 20:00 horas.

VIERNES 16

Comunidad Cardenal Caro
y Sagrada Familia

SABADO 17

Comunidad Corintios 13

DOMINGO 18

MISA 12:00 horas.

LUNES 19

Comunidad Espíritu Santo

MARTES 20

Comunidad Fe y Entrega.

MIÉRCOLES 21

Comunidad Jeremías.

JUEVES 22

MISA 20:00 horas

VIERNES 23

Comunidad Jerusalén.

SABADO 24

Comunidad Jesús
Renace en el Encuentro.

DOMINGO 25

MISA 12:00 horas.

LUNES 26

Comunidad
La Anunciación.

MARTES 27

Comunidad La Bitácora.

MIÉRCOLES 28

Comunidad
Las Bodas de Caná.

JUEVES 29

Misa 20:00 horas.

VIERNES 30

Comunidad
María del Camino

SABADO 1º DE DICIEMBRE

Comunidad
Nuestra Señora del Pilar.

DOMINGO 2

Misa 12:00 horas.

LUNES 3

Comunidad Oscar Romero.

MARTES 4

Comunidad
San Francisco de Asís.

MIÉRCOLES 5

Comunidad San José.

JUEVES 6

Misa 20:00 horas.

VIERNES 7

VIGILIA DESDE LAS 20:00 horas.

SABADO 8

19: 00 horas Procesión desde el
Santuario a la Parroquia San Juan
Bautista.

20: 00 horas Misa.

Conversaciones con el padre Obispo

Luis Infanti de la Mora

Evangelizar el desarrollo y Humanizar a la Iglesia

**Colegio
Sta. María de la Cordillera**

**Av. Gabriela Poniente
N° 662**

**P. 31 Vic. Mackenna
Puente Alto
Metro Sótero del Río, Línea 4**

sábado

**17 de noviembre
10:30 a 12:30 horas.**

2° Encuentro de la Magdalena



Invitan: Comunidades Laicas Marianistas

ALIANZA MARIAL ECUADOR

Hermanos Boletín Chaminade

La Alianza Marial está de fiesta, celebrando los votos perpetuos de nuestras hermanas Sonia Galarza y Vicky Guaman, acompañadas de la responsable general Christiane Barboux quien viajó desde Francia para recibir sus votos. La ceremonia la presidió el Padre Cecilio de Lora, quien fue su formador.

La particularidad de estas hermanas que hicieron sus votos perpetuos es que son ecuatorianas y que por eso se celebraron en su país.

Agradecidas

Cecilia Moraga y Carmen Orellana





INVITACIÓN

La Familia Marianista de Santiago va a realizar intercomunidades con todas las comunidades de San Miguel, Puente Alto, etapa joven, alianza marial, religiosas y religiosos, y también esta invitación la hacemos extensiva a las novicias y novicios de la familia marianista. Mayor información la tienen sus animadores... ¡¡consúltenles!!

Participemos con alegría de este encuentro de hermanos el domingo 18 de noviembre en el Colegio Santa María de la Cordillera, desde las 9:00 hrs. a 13:00 hrs. incluida la misa.



ORACIÓN POR CHILE

Gracias a Ángel, Eliana y Eugenia Rosales, Teresa López, Enilde Agurto, Eugenio Prado y Hugo farías porque siempre han tenido una actitud positiva de colaboración y servicio a nuestra Iglesia y a la Familia Marianista.

No tenemos dudas que han dejado bien puesto a la CLM, porque ustedes no lo saben hacer de otra manera.

Este fin de semana ha sido un tiempo de mucho trabajo, por cuanto había un puerta a puerta en Talca, el Encuentro de la Magdalena en la RUUC, el Retiro de Iniciación en Santiago, y la tarea Hermosa de Orar por Chile que Ustedes asumieron. Les estamos profundamente agradecidos por su disposición y les enviamos un abrazo apretado, un abrazo marianista.

En María que nos dio ejemplo de entrega,
Ely y José
Presidentes

DIRECTORIO DE LA CORPORACIÓN MOVIMIENTO MARIANISTA

Comunidades Laicas Marianistas

Con alegría les informamos que ya se ha elegido el Directorio de la Corporación de las CLM el cual ha sido constituido de la siguiente manera:

Presidenta	: Marcela Vera
Vicepresidente	: Gustavo Cerda
Tesorero	: Hugo Moena
Secretaria	: Ingrid León
Director	: Manuel Arcos
Director	: Eduardo Fuentes
Director	: Ernesto Elgarrista

Les damos las gracias a cada uno de Uds. por este nuevo servicio que van a realizar, para que Dios y nuestra Madre María los acompañen y puedan hacerlo con mucho amor y entusiasmo.

Elizabeth Oyarzún y José Alarcón
Presidentes CLM

Oración a María, nuestra Madre

(para rezar todos los días durante el Mes de María)



María, Madre Nuestra:
Enséñanos a valorar el silencio,
en donde habla y se escucha la voz de Dios.
Danos capacidad de silencio para adquirir profundidad
y sabiduría como Tú.

Danos la sencillez de corazón que abre tu vida a Dios.
Quita de nuestra vida toda soberbia, vanidad o arrogancia.
Queremos ser como tú, sencillos y sin complicaciones.

Enséñanos a mirar y ver más allá de las apariencias
y superficialidades.

Danos una mirada serena y profunda para captar
la presencia de Dios en la realidad.

Danos valentía para denunciar toda injusticia
y luchar contra ella.

Como tú queremos cantar la victoria
del Dios de los pobres y los humildes de la tierra,
y compartir todo lo que somos y tenemos con los demás.

Al pie de la cruz y tras la muerte de Jesús,
fuiste madre de la esperanza.

Haz que nunca nos dejemos abatir por el desaliento
cuando las cosas no salen bien.

Danos capacidad de ofrecer a los desanimados
una palabra de consuelo y esperanza.

Danos un corazón generoso y entregado,
para que construyamos un país más justo,
más equitativo y más fraterno.

Amén.

